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ATA DA QUARTA SESSÃO ORDINÁRIA DO EXERCÍCIO DE 2025, 1 

CORRESPONDENTE AO PRIMEIRO ANO DA LEGISLATURA 2025-2028, 2 

REALIZADA PELA CÂMARA MUNICIPAL DE SERRA NEGRA DO NORTE NO DIA 3 

26 DE FEVEREIRO DE 2025.  4 

Dia vinte e seis (26) do mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte e cinco (2025), no prédio-sede 5 
da Câmara Municipal, situado na Rua Otaviano Augusto de Araújo n°. 42, Centro, nesta cidade de 6 
Serra Negra do Norte, Estado do Rio Grande do Norte, às 8h 27min (oito horas e vinte e sete 7 
minutos), realizou-se a Quarta Sessão Ordinária do Exercício de 2025, presidida e secretariada, 8 
respectivamente pelos Vereadores JAIRO SOARES FLAUZINO (Presidente) e ANA 9 
KARINNE ARAÚJO DA NOBREGA (2° Secretária), registrando a presença dos Vereadores 10 

ANA KARINNE ARAÚJO DA NOBREGA, CARLOS EDUARDO JOB GOMES, ERALDO 11 
ALVES DE ARAÚJO, FRANCISCO INÁCIO NETO, JAIRO SOARES FLAUZINO, JOSÉ 12 
DE ARIMATERIA DE ARAÚJO, JOSÉ ROBERTO GARCIA DE ARAÚJO, STENIO 13 
GOMES ARAÚJO. Registrando e justificando a ausência da Vereadora VANIA FERNANDES 14 
DE MEDEIROS (Atestado médico). Em seguida a realização da chamada dos vereadores e 15 
constatação de Quórum Regimental, o Sr. Presidente declarou aberta a sessão, iniciado o 16 
EXPEDIENTE, consultou o plenário quanto à dispensa da leitura da Ata da Terceira Sessão 17 
Ordinária, o que foi acatado por todos e nada havendo a ser discutido, após votação, foi aprovada 18 
por unanimidade dos presentes. Na sequência, o Sr. Presidente solicitou que a 2° Secretária da 19 
Mesa fizesse a leitura de papéis e correspondências recebidas. Em seguida, conforme deliberado 20 
na Terceira Sessão Ordinária, o Sr. Presidente convidou o autor da MOÇÃO DE APLAUSO 21 
01/2025, Vereador FRANCISCO INÁCIO e o representante do GRUPO UNIÃO SOLIDÁRIA 22 
para se fazer presente para receber a referida moção. O ver. FRANCISCO INÁCIO, em sua fala 23 
expressou sua alegria em apresentar a Moção de reconhecimento aos jovens que se dedicam à 24 
população, destacando a importância do trabalho voluntário e do auxílio ao próximo. Enfatizou 25 
que o apoio não se resume a recursos financeiros, mencionando que um abraço, uma cesta básica 26 
ou uma palavra amiga podem fazer a diferença na vida de alguém. Compartilhou que em alguns já 27 
viu pessoas desesperadas sendo amparadas por palavras de fé e conforto, o que transformou suas 28 
histórias. Parabenizou os jovens pela iniciativa e pelo coração generoso, convidando-os a 29 
compartilhar um pouco sobre o projeto. Como representante do Grupo União Solidária o jovem 30 
DANTON LUMMIERE MIGUEL, relatou que o grupo surgiu da iniciativa de seis jovens com 31 
o desejo de ajudar a população carente do município. Inicialmente, eles se reuniram para arrecadar 32 
cestas básicas para doação no período natalino. Com o tempo, o projeto cresceu e hoje conta com 33 
a participação de cerca de 30 jovens. O número de famílias assistidas também aumentou 34 
significativamente, passando de 10 no início para quase 100 no último ano. O representante do 35 
grupo destacou que o União Solidária nasceu do desejo de um grupo de amigos de praticar a 36 
empatia e a solidariedade. A intenção do grupo sempre foi estender a mão e acolher, acreditando 37 
no papel de cada um na construção de uma sociedade mais justa e humana. O grupo iniciou suas 38 
atividades em 2018, reunindo cestas básicas para famílias carentes no Natal. O impacto positivo 39 
do trabalho motivou o grupo a continuar, e hoje eles auxiliam cerca de 100 famílias anualmente, 40 
além de instituições e pessoas que enfrentam dificuldades ao longo do ano. O representante do 41 
grupo ressaltou que o trabalho só é possível graças ao apoio dos voluntários e às doações recebidas. 42 
A Moção de Aplauso recebida pela Câmara Legislativa reforça a certeza de que o grupo está no 43 
caminho certo. Em nome de todos os integrantes do grupo, o representante agradeceu à Câmara 44 
Legislativa pelo reconhecimento, ao vereador Francisco Inácio pela autoria da Moção e a todas as 45 
pessoas que contribuem para o projeto. Ele finalizou sua fala com votos de que a solidariedade 46 
continue unindo as pessoas e que a jornada do bem nunca termine. Retornando a sessão, passou a 47 
leitura das matérias apresentadas pelos respectivos autores. PROJETO DE LEI 03/2025, de 48 
autoria do Ver. JOSÉ DE ARIMATÉIA (NÊGO), que dispõe sobre a instituição do Programa 49 
Municipal de Assistência Integral às crianças com Transtorno do Espectro Autista (TEA) no 50 
município de Serra Negra do Norte e dá outras providências. Encaminhado à Comissão de 51 
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Constituição, Justiça e Redação Final e Comissão de Educação, Cultura, Desporto, Turismo, 52 
Saúde e Assistência Social. INDICAÇÃO 04/2025, de autoria do Ver. JOSÉ ROBERTO que 53 
sugere a Mesa Diretora alteração da Lei Orgânica Municipal de Serra Negra do Norte, objetivando 54 
modificar o período de reuniões ordinárias da Câmara Municipal. MOÇÃO 02/2025, de autoria 55 
do Ver. CARLOS EDUARDO (TIAGO) que envia votos de pesar aos familiares do Sr. Naécio 56 
Morais. PROJETO DE LEI 04/2025, de autoria do PODER EXECUTIVO MUNICIPAL 57 
(URGÊNCIA) que dispõe sobre a atualização da tabela remuneratória do Magistério Municipal e 58 
do Apoio Pedagógico em educação, em conformidade com a Lei Federal 11738/2008, e dá outras 59 
providências. PROJETO DE LEI 05/2025, de autoria do Ver. JOSÉ ROBERTO que institui os 60 
Jogos Escolares Serranegrense – JES no município de Serra Negra do Norte e dá outras 61 
providências. Encaminhado à Comissão de Constituição, Justiça e Redação Final e Comissão 62 

de Educação, Cultura, Desporto, Turismo, Saúde e Assistência Social. INDICAÇÃO 05/2025, 63 
de autoria do Ver. STENIO GOMES que sugere ao Poder Executivo Municipal a construção de 64 
arquibancadas e de coberturas das quadras poliesportivas nas Zonas Rurais e Urbanas. 65 
REQUERIMENTO 24/2025, de autoria do Ver. STENIO GOMES que Requer ao Poder 66 
Executivo Municipal a instalação de academia da saúde ao ar livre na Praça Clementino Bezerra e 67 
na Praça Rita Maria de Jesus. REQUERIMENTO 25/2025, de autoria do Ver. JOSÉ DE 68 
ARIMATÉIA que requer ao Poder Executivo Municipal a substituição da caixa d’água da 69 
Comunidade Saudade. REQUERIMENTO 26/2025, de autoria do Ver. CARLOS EDUARDO 70 
que requer ao Poder Executivo Municipal que notifique os proprietários de terrenos baldios 71 
situados no município para que realizem a limpeza e manutenção dos mesmos. 72 
REQUERIMENTO 27/2025, de autoria do Ver. FRANCISCO INÁCIO (JUNIOR) que requer 73 
ao Poder Executivo Municipal a pavimentação da Rua Francisco Miguel da Costa, bairro da 74 
Liberdade. INDICAÇÃO 06/2025, de autoria do Ver. FRANCISCO INÁCIO que sugere ao 75 
Poder Executivo Municipal a criação de Programa “Cheque Reforma” para população de baixa 76 
renda de Serra Negra do Norte. REQUERIMENTO 28/2025, de autoria do Ver. JAIRO 77 
FLAUZINO que requer ao Poder Executivo Municipal providências para a retirada de pocilga 78 
localizada no Bairro da Liberdade. PROJETO DE LEI 06/2025, de autoria do Ver. ERALDO 79 
ALVES que Denomina o sistema de abastecimento de água da Comunidade Rural Barros 80 
Vermelho, neste município, de “Terezinha Araújo de Brito” e dá outras providências. 81 

Encaminhado à Comissão de Constituição, Justiça e Redação Final. REQUERIMENTO 82 
29/2025, de autoria da Ver. ANA KARINNE que requer ao Poder Executivo Municipal e a 83 
Secretaria Municipal de Saúde a recuperação/melhorias e a volta do atendimento médico na UBS 84 
da Comunidade Rural Cará-Cará e adjacências. Dando continuidade à sessão, foi aberto o tempo 85 
de uso da palavra aos vereadores observada a ordem do sorteio, pelo tempo máximo de 10 (dez) 86 
minutos para cada um, conforme o Artigo 42, parágrafo 9 do Regimento Interno, após dispensa do 87 
uso da palavra pelos vereadores Jairo Flauzino, e Ana Karinne, fez uso da palavra, o Ver. 88 
ERALDO ALVES, que iniciou sua fala compartilhando ações e informações da semana, 89 
expressando preocupação com a suspensão das chuvas, que afeta a agricultura local. Ele 90 
mencionou a presença de lagartas nas plantações e o risco de perdas para os agricultores, além da 91 
interrupção do corte de terra. Expressou esperança no retorno das chuvas para garantir a produção 92 
agrícola e o abastecimento de reservatórios. Em seguida, parabenizou o Poder Executivo, em 93 
especial o secretário Igor Bezerra, pela construção de mata-burros na comunidade Barra de São 94 
Pedro, atendendo a uma demanda antiga da população. Compartilhou sua participação na semana 95 
pedagógica do município, destacando o avanço na educação com a ampliação da escola em tempo 96 
integral. Reconheceu os desafios da gestão, como a infraestrutura das escolas e o transporte de 97 
alunos na zona rural, mas expressou confiança na equipe e no compromisso com a melhoria da 98 
educação. Relatou sua visita ao almoxarifado municipal, descrevendo a situação precária do prédio 99 
e a necessidade de solução para o problema. Informou sobre a reunião da Comissão de Finanças e 100 
Orçamento para analisar as contas de 2016 do ex-prefeito Alysson Moisés, destacando a 101 
notificação do ex-gestor para apresentar sua defesa. Por fim, divulgou o programa Desenrola Rural, 102 
do governo federal, que oferece oportunidades para agricultores renegociarem dívidas, e 103 
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mencionou outras ações como o pagamento do pé de meia e a ampliação de itens na farmácia 104 
popular. Em seguida, fez uso da palavra o Ver. STENIO GOMES, que iniciou sua fala 105 
agradecendo ao Poder Executivo, na pessoa do secretário Igor Bezerra, pelo atendimento ao seu 106 
pedido de recuperação de uma boeira localizada atrás da casa de João Batista. Expressou sua 107 
gratidão pelo pronto atendimento e enalteceu o trabalho do Poder Executivo e do prefeito. Em 108 
seguida, falou sobre o início das aulas na rede municipal de ensino, destacando o esforço e a 109 
preocupação da secretária de educação em garantir merenda escolar, fardamento e kits escolares 110 
para os alunos. Ressaltou o trabalho do colega vereador na definição das rotas do transporte 111 
escolar, demonstrando o compromisso do município com a educação. Por fim, apresentou um 112 
pedido de indicação ao prefeito, solicitando a cobertura e a construção de arquibancadas nas seis 113 
quadras esportivas do município, tanto na zona urbana quanto na zona rural. Justificou o pedido 114 
pela necessidade de preservar as quadras da deterioração causada pelas chuvas e expressou 115 
confiança na aprovação do requerimento pela Câmara Legislativa. Após, fez uso da palavra o Ver. 116 
CARLOS EDUARDO, que iniciou sua fala agradecendo pela oportunidade de representar a 117 
população de Serra Negra. Em seguida, abordou a questão dos carros da saúde do município, 118 
mencionando problemas recorrentes na gestão anterior e expressando decepção com a 119 
continuidade dos mesmos na nova gestão. Relatou dois incidentes específicos: um caso em que 120 
pacientes aguardaram por horas em Natal, sob forte chuva, para retornar a Serra Negra, devido 121 
estarem aguardando professores que foram fazer uma capacitação e tinham ido no mesmo carro, o 122 
vereador questionou se os mesmos não poderiam ter ido no carro da secretaria de Educação, visto 123 
que os pacientes saíram de madrugada de Serra Negra e chegaram nesse dia por voltas das 23 124 
horas. E outro em que um idoso com doença de Parkinson teve o acompanhamento negado em um 125 
transporte para Caicó. O vereador criticou a necessidade de ameaças nas redes sociais para que o 126 
direito do idoso fosse garantido. Outro ponto abordado foi a questão dos currais na Serranegrinha, 127 
com relatos de criadores sendo notificados para retirar suas criações sob alegação de uma lei de 128 
2016. O vereador questionou a necessidade da medida, defendendo a importância dos currais para 129 
o sustento de algumas famílias e solicitando alternativas de realocação para outro local caso seja 130 
feita a retirada. Em aparte cedida, o Ver. JOSÉ DE ARIMATÉIA, expressou preocupação com a 131 
situação dos currais na Serranegrinha, alegando que a medida configura perseguição política aos 132 
pequenos criadores, que dependem da venda de leite para o sustento. Criticou a disparidade de 133 
tratamento, comparando a situação dos currais com a da pocilga que é próxima, que exala mau 134 
cheiro e prejudica os moradores locais e a fábrica vizinha. Questionou o prazo de 15 dias para a 135 
retirada dos animais, considerando-o insuficiente e desigual em relação aos prazos de 30 dias para 136 
respostas a requerimentos e ofícios da prefeitura. Abordou também a questão dos cavalos nas 137 
margens da BR, mencionando que a notificação para a retirada partiu do DNIT, após denúncia. 138 
Questionou a seletividade da medida, comparando-a com a presença de pessoas com bandeiras do 139 
PT nas margens da BR nas estradas do Estado. Defendeu a permanência dos cavalos, considerando 140 
que a criação não ofende ninguém e não causa mal à população. Criticou a postura de alguns em 141 
querer retirar os animais, defendendo a igualdade de tratamento para todos. Relatou ter conversado 142 
com o secretário Igor Bezerra sobre a situação, que se mostrou disposto a dialogar. O vereador 143 
reiterou que o prazo de 15 dias é muito curto e que a situação precisa ser revista. Retomando as 144 
suas palavras, o Ver. CARLOS EDUARDO, esclareceu que a solução para a questão da pocilga 145 
não seria a remoção do local, mas sim a melhoria das condições de higiene e manutenção, tanto 146 
por parte dos responsáveis pela criação dos animais quanto da gestão municipal. Relatou que, em 147 
gestões anteriores, ele já foi criador e presenciou a falta de limpeza adequada e a ausência do 148 
caminhão para esgotar as fossas, o que resultava no descarte inadequado dos resíduos, que ele 149 
chamou de bôrra, o que ocasiona o mau cheiro. Propôs que a solução para o problema seria a 150 
limpeza regular e adequada do local. Em aparte cedida, o Ver. ERALDO ALVES, reconheceu 151 
que a retirada dos currais da Serranegrinha terá impacto nas famílias que dependem da criação de 152 
animais para subsistência. Destacou que não é a primeira vez esse tipo de assunto é discutido na 153 
Câmara, no qual uma vez o DNIT solicitou a retirada dos trailers que ficavam junto ao Posto Fiscal. 154 
Defendeu a importância do diálogo e do entendimento, propondo a convocação do secretário para 155 
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uma audiência pública com os criadores. Destacou o crescimento do bairro da Liberdade nos 156 
últimos anos e o potencial de expansão da área com a remoção dos currais, sugerindo a construção 157 
de galpões e casas populares. Enfatizou a necessidade de oferecer uma solução para os criadores 158 
antes da retirada dos currais, mencionando a possibilidade de realocação para a área da antiga 159 
Serranegrinha. Expressou seu entendimento sobre os benefícios da remoção, desde que haja uma 160 
alternativa para as famílias afetadas. Finalizou sua fala reforçando a importância do debate e se 161 
fosse preciso realizar até uma audiência pública para discutir a questão. Retomando as suas 162 
palavras, o Ver. CARLOS EDUARDO, questionou a necessidade de remover os currais da 163 
Serranegrinha, argumentando que há espaço suficiente na área entre os galpões e os currais para 164 
outras construções. Ressaltou que a discussão sobre o assunto era importante, e que os populares 165 
procurariam os vereadores para buscar soluções. Em seguida, abordou a questão da falta de 166 
medicamentos na rede municipal de saúde, citando os nomes dos medicamentos que estariam em 167 
falta: Quetiapina, Hidroclorotiazida e Rosuvastatina. Expressou preocupação com a recorrência do 168 
problema, que já havia sido discutido em gestões anteriores. Por fim, criticou a forma como alguns 169 
encarregados da gestão municipal estariam tratando o povo, alegando que haveria perseguição 170 
política contra aqueles que votaram em seu grupo político. O vereador relatou que as pessoas 171 
estariam ouvindo frases como "aguenta a dor da derrota que é melhor" ao procurarem os 172 
encarregados. Em aparte cedida, o Ver. JAIRO FLAUZINO, mencionou a dificuldade do gestor 173 
municipal em monitorar todos os funcionários, comparando a situação com a dificuldade dos pais 174 
em monitorar seus filhos, mas enfatizou o espírito da política humanizada que o gestor fez e que o 175 
vereador compactua pois estava junto, mencionando o caso dos carros da saúde compartilhados 176 
com professores foram fazer aperfeiçoamento, o que gerou transtornos para os pacientes 177 
estendendo o horário das pessoas que foram resolver problemas de saúde, e acrescentou que a 178 
secretaria possui veículos suficientes que podem ser disponibilizados para os professores fazerem 179 
suas atividades em Natal. Solidarizou-se também com o caso do idoso com doença de Parkinson 180 
que teve o acompanhamento negado em um transporte para Caicó, mencionando relatos de 181 
reuniões com a secretária de saúde, Fátima a quem o vereador elogiou considerando ela bondosa 182 
e humana, e o diretor do setor, ao qual o vereador ouviu falar que o diretor disse que não poderia 183 
ter acompanhante ou vaga para acompanhante. Enfatizou que os serviços públicos não devem ser 184 
tratados como um negócio próprio e que se fosse de fato deles jamais eles tratariam as pessoas 185 
dessa forma, pois iam querer que aquele cliente voltasse, acrescentou que as instituições e 186 
repartições públicas que os funcionários do município estão recebendo salário são do povo, e eles 187 
devem respeitar a população que busca atendimento, dando de exemplo a questão do idoso com 188 
Parkinson que depois foi admitido a ida do acompanhante. Relatou o pedido de um amigo sobre a 189 
necessidade de uma casa de apoio em Natal para pacientes e cuidadores de Serra Negra, 190 
mencionando a dificuldade de encontrar locais adequados para descanso durante os tratamentos. 191 
Propôs que a Câmara e o Executivo trabalhem em conjunto para viabilizar essa casa de apoio. 192 
Abordou a questão da remoção dos currais na Serranegrinha, expressando sua posição dividida 193 
entre ser contra e a favor. Defendeu que a remoção seja acompanhada de uma proposta concreta 194 
de realocação, com apoio logístico e material para os criadores. Enfatizou a importância do 195 
consenso e do bem-estar da população, defendendo que o local de transferência dos currais seja 196 
definido no cronograma da remoção. Retomando as suas palavras, o Ver. CARLOS EDUARDO, 197 
expressou solidariedade aos criadores de cavalos, destacando a importância da atividade cultural 198 
no município e afirmando que a presença dos animais na entrada da cidade não causa transtornos. 199 
Mencionou que a área, antes ocupada por mato seco, foi melhorada com o plantio de feno para 200 
alimentação dos cavalos, tornando a entrada da cidade mais bonita. Em aparte cedida, o Ver. 201 
STENIO GOMES, informou que em relação aos medicamentos existe um processo de licitação 202 
que está sendo visto e a secretária está tendo todo o cuidado e conhecimento junto com o processo 203 
de licitação para que esses medicamentos possam se encontrar no centro de saúde. Retomando as 204 
suas palavras, o Ver. CARLOS EDUARDO, finalizou agradecendo a Deus e pedindo sabedoria 205 
para conduzir o mandado. A seguir, fez uso da palavra o Ver. FRANCISCO INÁCIO, que iniciou 206 
sua fala parabenizando pela semana pedagógica e destacando a importância da educação. Em 207 
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seguida, parabenizou seu filho pelos 16 anos de idade e outros aniversariantes do período. Afirmou 208 
a necessidade de esclarecimentos sobre eventos ocorridos nas sessões, argumentando que a 209 
população acompanha as sessões e espera que o vereador se manifeste sobre os acontecimentos. 210 
Ele ressaltou que cada vereador foi eleito pela confiança do povo para defender a igualdade e 211 
fiscalizar as ações do poder público. Em seguida, o vereador relatou que se sentiu indiretamente 212 
atacado na sessão anterior e negou veementemente as acusações de fraqueza. Afirmou que se 213 
considera uma pessoa forte, simples e humilde, sempre preocupado com o bem-estar do próximo. 214 
Ele mencionou sua trajetória desde 1996, destacando seu compromisso em ajudar a população de 215 
Serra Negra. O vereador negou as acusações de que teria falado mal de outro vereador na feira 216 
livre, afirmando que de tantas coisas boas que pode desfrutar na feira ele jamais sujaria sua boca 217 
para falar mal de um colega. Ele relatou que se sentiu bem ao encontrar o vereador Stenio na feira, 218 
e que as acusações seriam fruto de "fraqueza" de quem tentou agredi-lo. O vereador também falou 219 
sobre o vídeo dele e da colega vereadora, que está de atestado. Ele argumentou que há uma 220 
diferença entre fazer uma pergunta e fazer uma afirmação direta, e que ele não disse, estando os 221 
vídeos disponíveis para todos assistirem. Em seguida, o vereador chamou de fraco aquele que 222 
ganha dinheiro da prefeitura sem dar expediente, e que chegou ao ponto de o prefeito ter que 223 
demitir devido não confiar, e que foi derrotado nas eleições por falta de confiança do povo, 224 
deixando-os para trás. Reafirmou ser forte por ter tido vitória e trabalhado pelo povo. Ele também 225 
criticou as promessas enganosas em 2015, no qual a pessoa pegou os documentos e prometeu uma 226 
cirurgia dando esperanças sem cumprir o prometido, o chamando de irresponsável. O vereador 227 
reafirmou seu compromisso em defender as mães de famílias que tanto necessitam de terem sua 228 
casa própria. Ele expressou sua gratidão aos empresários que contribuem com empregos a 229 
população, e citou a conversa que teve com empresários que apoiam suas iniciativas, que defendem 230 
como ele, a prioridade para as mães de família na construção de moradias. O vereador apresentou 231 
sua indicação para a criação do "cheque reforma", um programa que visa auxiliar famílias carentes 232 
na reforma de suas casas. Ele destacou a necessidade de ajudar as pessoas que vivem em condições 233 
precárias, sem banheiro adequado, cozinha reformada ou muro construído. O vereador reafirmou 234 
sua força e sua origem humilde, e que não se deixará humilhar por ninguém. Ele agradeceu ao 235 
vereador Stenio Gomes por um favor prestado no passado que nunca conseguirá pagar, quando seu 236 
filho foi fazer duas cirurgias e ia tomar anestesia geral, o ex-prefeito negou um carro e disse que 237 
se ele quisesse tinha apenas a van da saúde para levar o seu filho, o vereador criticou a postura do 238 
ex-prefeito, e agradeceu a Deus, a Junior da Madeireira, a Stenio e a Nira, uma pessoa que nem 239 
sequer conhecia ele e abriu a porta do apartamento dela em Natal, e ele foi para lá com seu filho e  240 
fizeram a cirurgia, reiterando que não perdoava essa mágoa. Por fim, o vereador manifestou seu 241 
apoio à criação de uma casa de apoio em Natal para pacientes e cuidadores de Serra Negra, pois 242 
não concorda com a situação atual em que as pessoas precisam esperar em condições precárias. 243 
Em aparte cedida, o Ver. STENIO GOMES, mencionou que era de seu conhecimento que só 244 
existiu Casa de Apoio na gestão do ex-prefeito Rogério Mariz, e que até hoje não tem 245 
conhecimento de existir casa de apoio em Natal para o povo de Serra Negra. Retomando as suas 246 
palavras, o Ver. FRANCISCO INÁCIO, destacou a importância da criação de uma casa de apoio 247 
em Natal para auxiliar a população de Serra Negra. Ele mencionou sua experiência em acompanhar 248 
pacientes de Serra Negra para Natal, desde crianças até idosos, e relatou as dificuldades enfrentadas 249 
por eles, como longos períodos de espera e falta de recursos para alimentação. O vereador 250 
expressou sua esperança de que a casa de apoio seja reaberta para ajudar a população de Serra 251 
Negra, que sofre com a necessidade de buscar tratamento médico em Natal. Em aparte cedida, o 252 
Ver. CARLOS EDUARDO, contribuiu para a discussão sobre a casa de apoio em Natal, 253 
mencionando que, além do período da gestão de Rogério, também houve uma casa de apoio no 254 
início da gestão do ex-prefeito Sérgio Fernandes. Ele explicou que essa casa de apoio atendia a 255 
mais de um município, com a prefeitura de Serra Negra contribuindo para sua manutenção. O 256 
vereador relatou que o acordo com a instituição responsável pela casa de apoio foi encerrado 257 
devido à falta de compromisso com a população e à qualidade insatisfatória dos serviços prestados. 258 
Ele enfatizou que, apesar do fim do acordo, a casa de apoio existiu no início da gestão de Sérgio 259 
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Fernandes. Retomando as suas palavras, o Ver. FRANCISCO INÁCIO, confirmou a existência 260 
de uma casa de apoio em Natal no passado, mencionando que já esteve no local. Ele destacou a 261 
importância da casa de apoio para fortalecer o suporte aos pacientes de Serra Negra que precisam 262 
de tratamento na capital. O vereador abordou que alguns criticam o fato de a casa de apoio 263 
funcionar apenas de segunda a sexta-feira, o que prejudicava pacientes que precisavam permanecer 264 
em Natal durante o fim de semana. Ele relatou um caso em que precisou acionar um conhecido 265 
para abrigar uma colega de Serra Negra e seu marido, que haviam passado por uma cirurgia e não 266 
tinham onde ficar no fim de semana. O vereador elogiou sua prima Fátima, que frequentemente 267 
abre as portas de sua casa para ajudar pacientes de Serra Negra em Natal. Ele reforçou a 268 
importância de reabrir a casa de apoio, que ajudaria a economizar recursos dos pacientes que 269 
precisam se deslocar para a capital. O vereador finalizou sua fala agradecendo o apoio da 270 
população de Serra Negra e reafirmando seu compromisso em lutar pelos direitos do povo. Na 271 
sequência, fez uso da palavra o Ver. JOSÉ ROBERTO, expressou sua gratidão a Deus pela 272 
oportunidade de debater em prol do povo de Serra Negra, destacando que cada fala e pedido visa 273 
melhorar as condições de vida da população. Ele também parabenizou a secretária de educação, 274 
Maria José Like, pela jornada pedagógica iniciada no dia anterior. O vereador relatou que 275 
participou do evento com outros vereadores, incluindo Eraldo e Ana Karinne. Ele elogiou a 276 
organização da semana pedagógica e agradeceu à secretária e sua equipe pelo trabalho. Em 277 
seguida, o vereador abordou a questão do recesso legislativo, que ocorre de 1º de dezembro a 1º 278 
de fevereiro, e as férias de julho, que duram o mês inteiro. Ele observou que esse período de 279 
descanso é longo em comparação com o dos trabalhadores da iniciativa privada e que recebe 280 
críticas sobre isso, especialmente dos jovens. Diante disso, o vereador apresentou uma indicação 281 
para reduzir o tempo de recesso, iniciar os trabalhos legislativos mais cedo em julho, e encerrar 282 
mais tarde em dezembro, alinhando-se com outras câmaras. Ele enfatizou que essa proposta visa 283 
atender aos anseios da população, que questiona o longo período de férias dos vereadores. Em 284 
aparte cedida, o Ver. JAIRO FLAUZINO, perguntou se a lei é interna ou é uma lei Nacional para 285 
as férias, e questionou o que a lei Nacional diz com relação às férias do meio do ano, se é realmente 286 
trinta dias, e solicitou ajuda a Vereadora Ana Karinne que possui mais conhecimento sobre o 287 
assunto e saberia informar. Em aparte cedida, a Ver. ANA KARINNE, explicou que a questão do 288 
recesso legislativo varia de acordo com cada instituição, que possui sua própria competência. Ela 289 
mencionou que a Câmara já reduziu o período de recesso, que antes era de cinco meses. A 290 
vereadora ressaltou que o recesso é regulamentado pelo Regimento Interno e pela Lei Orgânica, e 291 
que a redução do período foi resultado de um consenso. Ela lembrou que o saudoso ex-vereador 292 
João Brito foi quem propôs a redução. A vereadora informou que, atualmente, o recesso é de 30 293 
dias no meio do ano (julho) e durante todo o mês de dezembro e janeiro, com o retorno dos 294 
trabalhos em fevereiro. Ela afirmou que essa pauta já foi discutida e o período de recesso foi 295 
enxugado, mas que a Câmara está sempre aberta a melhorias. Acrescentou por fim que em 296 
discussões atuais é um direito do Legislativo essa questão das férias, e que eles poderiam consultar 297 
o jurídico para dentro da legalidade atender o pedido do vereador. Em aparte cedida, o Ver. JAIRO 298 
FLAUZINO, declarou ser leigo em relação à questão das férias, mas expressou sua opinião 299 
favorável a dois períodos de férias anuais em todos os setores, tanto público quanto privado. Ele 300 
acredita que todos precisam de descanso. O vereador manifestou sua crítica à grande quantidade 301 
de feriados no país, tanto federais, estaduais quanto municipais. No entanto, ele se mostrou 302 
favorável às férias de julho, tanto para escolas quanto para os setores público e privado, assim 303 
como às férias de final de ano. O vereador afirmou não saber qual é o tempo de recesso atual da 304 
Câmara, mas defendeu que os períodos de férias sejam padronizados de acordo com o padrão geral. 305 
Retomando as suas palavras, o Ver. JOSÉ ROBERTO, agradeceu as contribuições dos demais 306 
vereadores, valorizando o diálogo com Ana Karinne que possui mais tempo na Câmara. Ele 307 
considerou o recesso legislativo excessivo em comparação com os períodos de férias dos 308 
trabalhadores da iniciativa privada. O vereador destacou que muitos munícipes o procuram para 309 
apresentar demandas, mas devido ao longo recesso de dois meses não consegue fazer nenhum 310 
requerimento e nem debater algum assunto de interesse do povo. Ele reconheceu o direito dos 311 
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vereadores ao descanso, mas defendeu que o período de recesso seja reavaliado. O vereador 312 
solicitou que a Câmara, em conjunto com o departamento jurídico, analise a legislação vigente 313 
para identificar possíveis melhorias. Ele enfatizou que essa revisão deve ser feita em benefício da 314 
população de Serra Negra do Norte. O vereador encerrou seu discurso agradecendo o tempo 315 
concedido e expressando o desejo de que todos retornem com mais trabalho, e com mais 316 
determinação em prol do povo de Serra Negra do Norte. Prosseguindo, fez uso da palavra o Ver. 317 
JOSÉ DE ARIMATÉIA, pediu atenção a situação dos cavalos que se encontram às margens da 318 
BR, que fizeram denuncia e chegou a notificação. Ele defendeu os criadores, afirmando que os 319 
animais não representam perigo, permanecendo em curral e participando apenas de cavalgadas, já 320 
que a vaquejada não ocorre mais em Serra Negra. O vereador afirmou que existe perseguição 321 
política, caso o DNIT retire os animais do local. Ele comparou a situação com a presença de 322 
barracas com bandeiras do PT as margens da BR no caminho para Natal, que não são removidas. 323 
O vereador concordou com a opinião do vereador Tiago, que considerou o local mais bonito com 324 
a grama plantada. Ele responsabilizou a gestão municipal caso os cavalos sejam retirados, alegando 325 
que a presença dos animais no local nunca havia gerado problemas até o DNIT ser provocado. Em 326 
aparte cedida, o Ver. ERALDO ALVES, declarou desconhecer a problemática de perseguição 327 
política mencionada. Ele observou que o DNIT tem visibilidade da situação na margem da BR, 328 
independentemente de denúncias. O vereador não quis discutir os motivos para a retirada dos 329 
animais, mas expressou convicção de que não se trata de perseguição política, já que criadores 330 
aliados também podem ser prejudicados. O vereador concluiu que não vê a questão como uma 331 
perseguição política, expressando seu entendimento sobre o assunto. Retomando as suas palavras, 332 
o Ver. JOSÉ DE ARIMATÉIA, falou sobre o entendimento de Eraldo que é o líder do PT. 333 
Esclareceu que quando vai daqui para Natal tem as barracas dos sem-terra e ninguém remove, e 334 
agora vão tirar os cavalos das margens da BR daqui, deixando claro que é uma reivindicação dele, 335 
que foi procurado e tinha que trazer para a Câmara. O vereador aproveitou a ocasião para 336 
parabenizar sua prima Dêda pelo aniversário. Em seguida, ele abordou a questão da casa de apoio 337 
em Natal, que ele concorda em ter, pois os pacientes necessitam de um lugar de descanso e apoio, 338 
mas questionou um vereador sobre a casa de apoio que foi feita, inclusive se juntaram para doar 339 
ventilador e cama, e disse que a casa hoje está alugada. Afirmou que é preciso trabalhar de forma 340 
limpa e honesta. Ele comunicou que entrou com uma ação fazendo uma denúncia ao TCE contra 341 
o vereador que foi presidente da Câmara e mostrou as provas, dando exemplo de uma geladeira 342 
que foi comprada por R$5.390,00 (cinco mil trezentos e noventa reais) pela Câmara e a mesma 343 
geladeira na internet custava R$2.700,00 (dois mil e setecentos reais), reiterando que isso foi 344 
desonestidade do presidente, e que não aceita mais presidente desonesto na Casa. Continuou dando 345 
outros exemplos, como um notebook que foi comprado por R$3.181,55 (três mil, cento e oitenta e 346 
um reais e cinquenta e cinco centavos) e na internet custava R$2.622,00 (dois mil seiscentos e 347 
vinte e dois reais), uma dedetização feita na Câmara, segundo ele realizada em vinte minutos, e 348 
deu um exemplo que na casa da irmã dele, que é grande, o serviço durou quase o dia todo sendo 349 
cobrado R$600,00 (seiscentos reais) na época, e na Câmara foi pago quase R$6.000,00 (seis mil 350 
reais), outro equipamento foi um impressora que custou R$1.800,00 (mil e oitocentos reais) e a 351 
mesma impressora custava R$1.609,00 (mil seiscentos e nove reais). Ele comentou a respeito das 352 
falas da pessoa que era candidato a presidência da Câmara, e que foi procurado para votar nele, 353 
mas o vereador disse que não votava em quem é desonesto. Argumentou que votou no vereador 354 
Jairo devido ele ser humilde e cigano, e que inclusive é de família cigana também, elogiando o 355 
trabalho que Jairo vem fazendo como presidente. O vereador disse que fez a denúncia para o TCE 356 
investigar e que ela está disponível para quem quiser ver. Deixou claro que o colega vereador não 357 
precisava o difamar e falou ainda sobre o comentário dele ter prometido uma cirurgia a uma pessoa, 358 
alegando que não é fácil conseguir, mas que sempre está disposto a lutar, pedir e correr atrás, 359 
sugerindo que as pessoas o procurem quando precisarem. Ele afirmou que vereador precisa olhar 360 
para o povo, e pediu ao presidente que fosse honesto com o grupo e com o dinheiro público. Por 361 
fim disse que irá lutar pelas pessoas que estão precisando colocar os animais em algum lugar, e 362 
que podem contar com ele, pedindo que olhem com os olhos mais puxados para as pessoas que 363 
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criam cavalo, dando o exemplo do vereador Eraldo que é dono de uma cavalgada anual a bastante 364 
tempo, e se o pessoal precisar vender os cavalos não terão como participarem das cavalgadas, 365 
relatando que possui uns cavalos e muitas vezes os empresta para as pessoas irem, visto que é uma 366 
cultura. Em aparte cedida, o Ver. CARLOS EDUARDO, expressou solidariedade aos criadores 367 
de animais, reconhecendo a importância e o amor que as pessoas tem pelos animais, além das 368 
cavalgadas serem completamente animadas em Serra Negra. Em seguida, ele relatou um erro que 369 
ocorreu na antiga gestão e foi resolvido, e voltou a ser cometido pela atual gestão. O vereador 370 
informou que uma mãe de criança especial foi para uma consulta em Caicó no hospital Tiago Dias, 371 
o transporte voltou para Serra Negra sem dar satisfação, e ela teve que voltar em um carro de linha. 372 
Além disso, ele mencionou que foi solicitado um exame de polissonografia do tipo um ao tipo três, 373 
e que na antiga gestão conseguiram não através do SUS mas através de consórcio, e a gestão atual 374 
disse que não tem. O vereador apresentou uma declaração da secretária de saúde, que afirma que 375 
o município não oferece o exame pelo SUS. Ele ressaltou que o exame poderia ser obtido através 376 
do consórcio, como foi feito na gestão anterior. O vereador manifestou indignação com a situação, 377 
questionando como a mãe da criança arcaria com o custo do exame. Ele informou que a mãe 378 
procurou o Conselho Tutelar, que solicitou da secretária, por meio de ofício, uma declaração, e 379 

vão entrar na Justiça para tentar conseguir o exame. O vereador expressou o desejo de que isso 380 
não aconteça novamente e seja resolvido, e que é preciso mudar para melhor, não para pior. 381 
Concluído o expediente e verificado a existência do quórum de maioria absoluta presente na 382 
sessão, deu-se início a ORDEM DO DIA. URGÊNCIA AO PROJETO DE LEI 04/2025, em 383 
discussão, o Ver. ERALDO ALVES, explicou que na condição de líder do governo, a justificativa 384 
era para que aprovassem o projeto ainda hoje em regime de urgência e que fosse dispensado todas 385 
as demais tramitações, dessa forma esse reajuste já poderia ser incluído na folha de pagamento 386 
desse mês, esse seria o maior motivo da urgência, que inclusive eles sempre faziam nos anos 387 
anteriores. Não havendo mais nada a ser discutido, sendo submetida à aprovação do plenário a 388 
urgência do referido projeto foi aprovada por todos os vereadores presentes, o Sr. Presidente 389 
comunicou que se aprovada a Urgência, conforme Artigo 41, §2° da Lei Orgânica Municipal: 390 
“aprovada a urgência, o Projeto de Lei será submetido para votação na mesma sessão em que 391 
ocorrer a aprovação da urgência, que poderá ser dispensado de pareceres das comissões”. 392 
PROJETO DE LEI 04/2025, em discussão, o Ver. ERALDO ALVES relatou que esse projeto é 393 
de suma importância para a categoria, estabelecendo o reajuste do novo piso salarial em 6,27% 394 
(seis vírgula vinte e sete por cento) aos professores do município, aproveitou para parabenizar ao 395 
município que vem tendo todo um cuidado e um equilíbrio econômico e fiscal para garantir esse 396 
direito da classe, mas lamentou que no momento o Estado está em dificuldades em cumprir e que 397 
era um indicativo de greve por parte dos educadores do Estado, diferente de Serra Negra. 398 
Parabenizou ao município pelo equilíbrio financeiro, pelo compromisso com a classe, e também 399 
reafirmou o compromisso de sempre que o projeto chega na Câmara ver com a classe se está tudo 400 
de acordo, e de imediato passa por todas as tramitações e é aprovado no regime de urgência, ele 401 
reafirma que em todos os anos tem o compromisso com a classe de professores, sendo aprovado 402 
esse projeto que é tão importante. Acrescentou que o projeto não tinha chegado antes na Câmara 403 
porque precisava de algumas informações para que ele viesse, mas reafirmou que a casa e os 404 
vereadores mais uma vez, em mais um ano estão votando no projeto, pois entendem a sua 405 
importância para que os professores possam receber incluído na folha desse mês. Não havendo 406 
mais nada a ser discutido, sendo colocado em discussão e submetido à aprovação do plenário o 407 
Projeto de Lei 04/2025, foi aprovado por todos os vereadores presentes e o Presidente solicitou 408 
que a Secretária da Casa encaminhasse ao Executivo para sua sanção. MOÇÃO 02/2025, em 409 
discussão, o Ver. CARLOS EDUARDO que expressou sua profunda tristeza pelo falecimento de 410 
Naécio, um homem que ele teve a oportunidade de conhecer e com quem trabalhou por dois anos. 411 
Ele descreveu Naécio como um homem de grande caráter, sempre pronto a ajudar o próximo e que 412 
contribuiu significativamente para o crescimento de Serra Negra, construindo fábricas e lojas de 413 
bonés. O vereador destacou a comoção da população durante o velório, com várias pessoas 414 
presentes, incluindo o vereador Stenio. Ele ressaltou que Naécio era admirado por muitos, e não 415 
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apenas por aqueles que o conheciam pessoalmente. O vereador lamentou que Naécio não tenha 416 
recebido o título de Cidadão Serra-Negrense, mas expressou sua homenagem póstuma e enviou 417 
um abraço caloroso aos familiares de Naécio, em especial ao seu amigo Neilson, com quem 418 
também trabalhou. O Ver. STENIO GOMES enalteceu a Moção de pesar para a pessoa de Naécio, 419 
no qual o conhecia, e ressaltou que ele foi um homem simples, coerente, lutador e trabalhador que 420 
prestou muitos serviços a Serra Negra nos últimos 10 anos como pedreiro, e expressou o desejo de 421 
que Deus acolha Naécio em um bom lugar no reino dos céus, pelo que foi enquanto esteve na 422 
Terra. O Ver. JOSÉ ROBERTO expressou seus parabéns ao vereador Carlos Eduardo pela moção 423 
de pesar. Ele afirmou que não conhecia Naécio pessoalmente, mas ouviu muitos relatos sobre ele. 424 
O vereador mencionou ter conversado com seu tio Adamastor e seu primo Carlinhos, que são 425 
pintores, e que eles falaram sobre a grandeza de Naécio para o povo de Serra Negra, descrevendo-426 
o como um amigo, um cidadão de bem e um excelente pai de família. Os seguintes vereadores 427 
subscreveram a Moção: o Ver. JOSÉ ROBERTO, o Ver. STENIO GOMES. Não havendo nada 428 
mais a ser discutido, sendo submetida em votação, não tendo nenhum voto contrário, a moção foi 429 
aprovada por todos os vereadores presentes. Na sequência, o Sr. Presidente solicitou a Secretaria 430 
da Casa que encaminhasse a moção ao seu destino. REQUERIMENTO 24/2025, em discussão, 431 
o Ver. STENIO GOMES apresentou um requerimento solicitando a instalação de academias em 432 
duas localidades: na Praça da Lagoa, e na comunidade rural da Barra de São Pedro. Ele justificou 433 
o pedido para a Praça da Lagoa com o argumento de que o bairro é extenso e a academia promoverá 434 
a saúde dos moradores. O vereador explicou que a solicitação para a Barra de São Pedro atendia a 435 
um pedido antigo das famílias da comunidade, que é uma comunidade muito grande. Ele defendeu 436 
que a comunidade merece atenção e apoio, assim como as demais comunidades rurais. O vereador 437 
ressaltou os benefícios das academias para a prática de atividades físicas e para a saúde da 438 
população. Ele pediu aos demais vereadores que analisem o requerimento com atenção, e que deem 439 
um olhar especial para as comunidades, pedindo para o Poder Executivo olhar com carinho para a 440 
construção dessas duas academias que são de muita importância. O Ver. FRANCISCO INÁCIO 441 
parabenizou o vereador Stenio pela iniciativa, reconhecendo o valor da proposta para a população. 442 
Ele mencionou que já havia apresentado requerimentos semelhantes para a mesma praça desde o 443 
início de sua construção. O vereador expressou satisfação em nome dos moradores da Lagoa, que 444 
se beneficiarão com a academia. Ele manifestou o desejo de que o prefeito atenda ao requerimento 445 
e construa a academia, proporcionando um espaço para a prática de exercícios físicos. O vereador 446 
destacou a importância da academia para a melhoria da saúde da população. O Ver. CARLOS 447 
EDUARDO expressou seu apoio e parabenizou o vereador Stenio pela iniciativa. Ele mencionou 448 
que já havia apresentado um requerimento semelhante para o Sítio Pintado, mas que recebeu uma 449 
justificativa de que o custo seria muito alto e que seria necessário contratar um professor. O 450 
vereador contestou a justificativa, argumentando que as academias ao ar livre em outras cidades 451 
funcionam sem a presença de um professor, e os populares podem ir e fazerem seus exercícios. Ele 452 
elogiou a iniciativa do vereador Stenio, considerando-a louvável. A Ver. ANA KARINNE 453 
expressou seu apoio ao vereador Stenio pela iniciativa de solicitar academias públicas de saúde 454 
para a Praça Clementino Bezerra, no bairro Lagoa, e para a comunidade Barra de São Pedro. Ela 455 
considerou a proposta louvável e relevante. A vereadora compartilhou que a proposta a fez lembrar 456 
de outras proposições já apresentadas na Câmara. Ela mencionou que uma moradora da 457 
comunidade Rolinha questionou a ausência de academias públicas nas comunidades rurais, o que 458 
a motivou a propor a instalação de academias em diversas comunidades, como Rolinha, Enteserras, 459 
Pintado e Saudade. A vereadora destacou a importância de levar a oportunidade de praticar 460 
atividades físicas para os moradores da zona rural, assim como a proposta do vereador Stenio para 461 
a Barra de São Pedro. Ela mencionou que o município já possui uma academia na Coap e que há 462 
pedidos para expandir o serviço para a Praça do Arécio Batista, pois é um bairro populoso. A 463 
vereadora observou que as academias públicas de saúde estão se modernizando e que outras 464 
cidades já possuem equipamentos mais modernos do que os disponíveis no município. Ela 465 
expressou o desejo de que o pedido do vereador Stenio seja concretizado e que busquem recursos 466 
junto ao Ministério da Saúde para expandir o serviço para outras comunidades rurais e localidades. 467 
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O Ver. ERALDO ALVES parabenizou o vereador Stenio pela iniciativa e expressou seu apoio à 468 
proposta, concordando com as falas dos demais vereadores. Ele considerou o projeto das 469 
academias públicas de saúde bastante interessante e observou que elas estão presentes em diversas 470 
cidades, como em Santa Gertrudes, antes de Patos. O vereador manifestou o desejo de que o 471 
prefeito Acácio busque recursos no Ministério da Saúde para concretizar a instalação das 472 
academias. Ele também incentivou os vereadores a buscarem emendas parlamentares, citando o 473 
exemplo do vereador Zé Roberto, que conseguiu uma emenda de 150 mil reais com Natália para a 474 
instalação de uma academia em Entre Serras. O vereador ressaltou a importância das academias 475 
para a prática de atividades físicas pela população das comunidades mais populosas. Ele concluiu 476 
parabenizando o vereador Stenio e convidando os demais vereadores a trabalharem juntos para 477 
expandir a instalação das academias no município. O Ver. JOSÉ ROBERTO parabenizou o 478 
vereador Stenio pelo requerimento, reconhecendo a necessidade de academias nas praças, tanto na 479 
área urbana quanto na rural. Ele informou que trabalhou para a instalação de uma academia na 480 
comunidade Entre Serras, obtendo um recurso de 150 mil reais da deputada Natália Bonavides, 481 
que já foi depositado na conta da prefeitura. O vereador expressou satisfação ao informar que a 482 
instalação da academia em Entre Serras começará nos próximos meses como também em outras 483 
comunidades populosas, como Lagoa da Serra e Saudade, para que a população possa usufruir dos 484 
equipamentos. O vereador agradeceu à deputada Natália Bonavides pelo empenho na destinação 485 
da emenda e reafirmou que a academia de saúde em Entre Serras será instalada em breve. O Ver. 486 
JAIRO FLAUZINO fez uma ressalva sobre as academias públicas, solicitando aos demais 487 
vereadores que considerem sua observação e a incluam em suas agendas parlamentares ao 488 
visitarem gabinetes. Ele ressaltou a importância de discutir o tema, uma vez que se trata de dinheiro 489 
público, citando o valor de 150 mil reais destinado a uma academia. O vereador expressou 490 
preocupação com a rápida deterioração das academias públicas ao ar livre, considerando que parte 491 
do recurso pode ser desperdiçada. Ele comparou a situação com a de uma quadra esportiva ao ar 492 
livre, que suporta melhor as intempéries. O vereador observou que as academias públicas, 493 
incluindo a de Serra Negra e outras que visitou, sofrem deterioração acelerada devido à exposição 494 
ao sol, chuva e ferrugem. Ele sugeriu que, ao pleitear a instalação de academias, os vereadores 495 
também solicitem a construção de coberturas, o que, segundo ele, aumentaria a durabilidade e o 496 
aproveitamento dos equipamentos. O vereador concluiu que, embora a iniciativa das academias 497 
públicas seja louvável, a falta de cobertura torna o investimento questionável a longo prazo, devido 498 
à rápida deterioração dos equipamentos. Ele defendeu que a construção de coberturas resolveria o 499 
problema e tornaria as academias mais eficientes. Os seguintes vereadores subscreveram ao 500 
Requerimento: o Ver. CARLOS EDUARDO, a Ver. ANA KARINNE. Após ser discutido e 501 
colocado em votação, o requerimento foi aprovado por todos os vereadores presentes. Na 502 
sequência, o Sr. Presidente solicitou a Secretaria da Casa que encaminhasse o requerimento ao seu 503 
destino. REQUERIMENTO 25/2025, em discussão, o Ver. JOSÉ DE ARIMATÉIA apresentou 504 
um requerimento solicitando a substituição de uma caixa d'água na comunidade Saudade. Ele 505 
justificou que a população o procurou para relatar a situação da caixa já ter mais de 10 anos, e não 506 
ter tampa, o que permitiu que o pássaro caísse dentro e consequente apodreceu a água. O vereador 507 
afirma que a substituição da caixa é necessária para melhorar a qualidade da água na comunidade, 508 
conforme prometido pelo prefeito. Ele argumentou que a caixa atual, feita de brasilit e sem tampa, 509 
precisa ser substituída por uma caixa mais moderna e adequada. Após ser discutido e colocado em 510 
votação, o requerimento foi aprovado por todos os vereadores presentes. Na sequência, o Sr. 511 
Presidente solicitou a Secretaria da Casa que encaminhasse o requerimento ao seu destino. 512 
REQUERIMENTO 26/2025, em discussão, o Ver. CARLOS EDUARDO informou que 513 
apresentou o requerimento pois mora vizinho a terrenos baldios e já presenciou situações, como 514 
um incêndio em um terreno vizinho à casa do vereador Júnior Inácio, que eles foram ajudar a 515 
apagar.  O vereador expressou o desejo de que o Poder Executivo notifique os proprietários de 516 
terrenos baldios e fiscalize o cumprimento da limpeza. Ele defendeu que, em caso de 517 
descumprimento da notificação, a prefeitura tome as devidas providências. O vereador citou um 518 
terreno na Rua Oscar Batista, onde o esgoto passa por baixo, o mato alto e a água da chuva criam 519 
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um ambiente propício para a proliferação de muriçocas. Ele solicitou que os proprietários de 520 
terrenos baldios sejam notificados e se sensibilizem com a situação dos moradores vizinhos, 521 
tomando as medidas necessárias para a limpeza e manutenção dos terrenos. O Ver. FRANCISCO 522 
INÁCIO expressou seu apoio ao requerimento do vereador Carlos Eduardo, enfatizando a 523 
importância da notificação e fiscalização de terrenos baldios. Ele compartilhou um episódio em 524 
que o dono do terreno vizinho à sua casa ateou fogo e quase queimava a sua casa. O vereador 525 
relatou que, recentemente, uma moradora de sua rua o procurou para mostrar cobras saindo de 526 
terrenos baldios. Ele afirmou ter solicitado a limpeza dos terrenos aos proprietários, defendendo 527 
que é justo que os donos se responsabilizem pela manutenção de suas propriedades. O vereador 528 
argumentou que R$50,00 (Cinquenta Reais) não quebra nenhum dono de terreno e que a limpeza 529 
dos terrenos deve ser feita para priorizar segurança dos moradores. O Ver. ERALDO ALVES 530 
expressou seu apoio ao requerimento do vereador Carlos Eduardo, ressaltando a importância da 531 
limpeza de terrenos baldios. Ele destacou que a notificação dos proprietários e a conscientização 532 
da população são medidas fundamentais para evitar a proliferação de mosquitos e o abrigo de 533 
animais peçonhentos. O vereador informou que o prefeito tem intensificado os esforços de limpeza 534 
na cidade, com equipes realizando cortes de terra e limpeza manual em diversas áreas, incluindo a 535 
passarela e o bairro Arécio. Ele mencionou que a barragem é um ponto crítico para a proliferação 536 
de mosquitos, devido à falta de cheias no rio este ano. O vereador afirmou que a prefeitura está 537 
tomando as providências cabíveis para combater a proliferação de mosquitos e que a limpeza de 538 
terrenos baldios é uma das medidas importantes nesse sentido. Os seguintes vereadores 539 
subscreveram ao requerimento: o Ver. FRANCISCO INÁCIO, o Ver. STENIO GOMES, o Ver. 540 
JAIRO FLAUZINO. Após ser discutido e colocado em votação, o requerimento foi aprovado por 541 
todos os vereadores presentes. Na sequência, o Sr. Presidente solicitou a Secretaria da Casa que 542 
encaminhasse o requerimento ao seu destino. REQUERIMENTO 27/2025, em discussão, o Ver. 543 
FRANCISCO INÁCIO apresentou um requerimento solicitando o calçamento da Rua Francisco 544 
Miguel da Costa, localizada na Serranegrinha. Ele destacou que essa é a única rua da localidade 545 
que ainda não possui calçamento, o que dificulta a vida dos moradores, especialmente durante o 546 
inverno, tanto para a circulação de veículos quanto para pedestres. O vereador mencionou que a 547 
Serranegrinha está em crescimento, com a construção de novos prédios e casas, além da presença 548 
de uma fábrica. Ele defendeu que o calçamento da rua proporcionará melhorias significativas para 549 
a população local. O vereador acredita que este é o quarto requerimento que apresenta na Câmara 550 
solicitando o calçamento da Rua Francisco Miguel da Costa. Ele expressou o desejo de que, com 551 
a concretização do calçamento, o bairro da Liberdade esteja 100% calçado e bem assistido de 552 
calçamento. O seguinte vereador subscreveu ao requerimento: o Ver. JAIRO FLAUZINO. Após 553 
ser discutido e colocado em votação, o requerimento foi aprovado por todos os vereadores 554 
presentes. Na sequência, o Sr. Presidente solicitou a Secretaria da Casa que encaminhasse o 555 
requerimento ao seu destino. REQUERIMENTO 28/2025, em discussão, o Ver. JAIRO 556 
FLAUZINO mencionou a Serranegrinha, observando que, apesar da mudança de nome, a 557 
localidade é carinhosamente conhecida por esse apelido. Ele relatou que morou lá e que discutiu a 558 
situação da pocilga com o vereador Eraldo durante a campanha eleitoral, sugerindo ser feita uma 559 
revisão e reforma do espaço. O vereador reconheceu que, apesar da limpeza e higiene, o odor dos 560 
animais ainda pode chegar às casas próximas, o que é natural. Ele compartilhou que, em sua antiga 561 
casa, o cheiro era mais intenso, especialmente durante o inverno, nos horários das refeições. O 562 
vereador defendeu que a remoção dos animais do local é uma medida necessária por questões de 563 
higiene e saúde pública, apesar de alguns moradores discordarem. Ele mencionou que o cheiro é 564 
perceptível até mesmo na fábrica de Manoel, que fica próxima ao local. O vereador sugeriu que, 565 
além da limpeza e reforma do espaço, o Poder Público busque soluções para remover os animais e 566 
realocá-los em um local adequado, que seja digno para os criadores e não prejudique a saúde da 567 
população. Ele expressou o desejo de que essa seja uma realidade em breve para Serra Negra. O 568 
Ver. FRANCISCO INÁCIO expressou preocupação com a situação da pocilga, descrevendo-a 569 
como uma faca de dois gumes, que divide opiniões. Ele reconheceu que a decisão de remover ou 570 
manter a pocilga irá gerar felicidade em alguns e tristeza em outros, e que é impossível agradar a 571 
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todos. O vereador relatou que, por estar sempre na Serranegrinha, observa o forte odor do local em 572 
diferentes horários do dia, especialmente pela manhã, na hora do almoço e à noite. Ele reconheceu 573 
que os moradores locais se acostumaram com o cheiro, mas que visitantes e trabalhadores da 574 
fábrica próxima sentem o impacto do odor. O vereador mencionou que a pocilga é legalizada e que 575 
muitos criadores dependem da criação de porcos para complementar sua renda. Ele expressou 576 
tristeza pela forma como terá que votar, mas afirmou que votará contra o requerimento, em 577 
consideração aos criadores que necessitam da atividade. O vereador pediu a compreensão do 578 
presidente da Câmara, reconhecendo a complexidade da situação e reiterou que seu voto é contra 579 
o requerimento. O Ver. JAIRO FLAUZINO reforçou o que foi dito pelo vereador Junior Inácio, 580 
e salientou para todos saberem que a renda de quem cria para sustento próprio não será 581 
comprometida, e que tinha comentado anteriormente que antes de ser removida a pocilga deve-se 582 
ter outra para substituir a antiga. O Ver. ERALDO ALVES intermediou e esclareceu que o colega 583 
vereador Jairo estava se contrariando ao colocar a palavra “retirada”, mas que entendia que ele não 584 
estava pedindo para acabar com a pocilga pois ninguém é a favor disso. Ele enfatizou a importância 585 
da pocilga para o bairro da Liberdade, para os criadores e para o município, contribuindo para um 586 
lixo mais seco com a redução de lixo orgânico. O vereador explicou que a substituição do local da 587 
pocilga exige um investimento financeiro significativo, mas que é importante sonhar, lutar e 588 
trabalhar para que Serra Negra tenha uma pocilga moderna e adaptada aos padrões de higiene, 589 
como também ter um local com toda a infraestrutura para as matrizes parirem com 590 
acompanhamento técnico veterinário para evitar doenças e problemas de mortalidade. O vereador 591 
reconheceu que as discussões sobre o bairro da Liberdade visam melhorias, ampliação e 592 
crescimento, além da solução do problema do odor. Ele solicitou ao secretário Marcone que realize 593 
uma visita ao local para identificar o problema. O vereador informou que, juntamente com o 594 
secretário Igor e o prefeito Acácio, visitou a Serranegrinha e constatou a importância do 595 
calçamento da última rua. Ele observou que o esgoto da pocilga transborda e contribui para o odor, 596 
além de poluir o Rio Espinharas. O vereador informou que conversará com o secretário Marcone 597 
para que seja providenciada urgentemente a limpeza do local. Ele esclareceu que o requerimento 598 
do vereador, apesar de mencionar "retirada", visa, na verdade, a substituição do local da pocilga. 599 
Ele reiterou que a preocupação é com o odor nas proximidades do bairro da Liberdade, que merece 600 
investimentos e atenção para se tornar um bairro tão bom quanto os demais. O Ver. CARLOS 601 
EDUARDO expressou seu apoio à preocupação do vereador Jairo em relação à pocilga. Ele 602 
mencionou que quando ex-prefeito Rogério construiu a pocilga havia no projeto para fazer uma 603 
maternidade para as porcas, visando melhores condições de higiene e cuidado com os animais. O 604 
vereador relatou que presenciou diversas vezes o descarte inadequado de bacurinhos mortos, que 605 
eram jogados depois da pocilga em tambores de lixo, eram queimados e apodreciam. Ele defendeu 606 
que o primeiro passo para melhorar a situação seria intensificar os cuidados com a higiene no local. 607 
O vereador mencionou que os criadores que utilizam a pocilga são responsáveis por manter suas 608 
baias limpas, conforme um termo de responsabilidade que era assinado anualmente, mas que não 609 
é assinado há algum tempo. Ele observou que alguns criadores não cumprem com essa 610 
responsabilidade de manter os animais limpos e saudáveis. O vereador defendeu que a população 611 
também precisa colaborar para a manutenção da higiene no local. Ele informou que, em 2023 ou 612 
2024, apresentou um requerimento solicitando o reparo de uma fossa que vazava na estrada, e que 613 
o ex-prefeito Sérgio Fernandes atendeu ao pedido consertando a caixa. O Ver. JAIRO 614 
FLAUZINO esclareceu que quando fez o requerimento colocou de fato a palavra “retirada”, mas 615 
que para ficar mais claro para o Executivo consultou o advogado da Câmara sobre possível retirada 616 
do requerimento e se poderia colocar na próxima semana reiterando o requerimento para ficar mais 617 
claro o entendimento para todos, e aconselhou que todos votassem negativo assim como fez o 618 
vereador Junior. A Ver. ANA KARINNE destacou que o papel dos legisladores é fortalecer o 619 
trabalho e atender às necessidades da população. Diante da discussão em votação e do pedido de 620 
retirada do requerimento, ela sugeriu que, ao invés de eliminar a pocilga, fossem melhoradas as 621 
condições do local. A vereadora mencionou que a pocilga existe há anos e é fonte de renda para 622 
diversas famílias, e também é uma questão de saúde e meio ambiente devido aos dejetos. Ela 623 
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propôs que o Executivo apoiasse a limpeza e o manejo dos dejetos, em vez de simplesmente acabar 624 
com a pocilga e a renda das famílias que dependem dela. A vereadora ressaltou o significado que 625 
a palavra "retirar" tem no dicionário e que o requerimento do vereador Jairo dava a entender em 626 
acabar com a pocilga, o que não é o objetivo. A sugestão da vereadora é que o Executivo deve dar 627 
apoio na questão da limpeza, na questão dos dejetos, e apoiar os produtores de porcos, e não retirar 628 
e acabar com a renda que dá a sobrevivência das pessoas. A vereadora finalizou dizendo que visam 629 
o bem-estar da população. O Ver. JAIRO FLAUZINO repôs o requerimento, esclareceu que não 630 
retiraria, pois, o advogado Anderson mostrou que ficou claro no meu requerimento na parte que 631 
diz: "portanto mostra-se necessária a realização de uma vistoria técnica, (no caso Ibama e os órgãos 632 
competentes que tem a capacidade de fazer) no local para avaliar as condições da pocilga, o 633 
impacto na saúde pública e no meio ambiente, assim como estudo para definir outro local". Ele 634 
ressaltou que nítido que o estudo seria para definição, e continuou "essa remoção seria para 635 
definição de outro local de instalação no intuito de preservar a atividade produtiva", afirmou estar 636 
correto dessa forma, mas que a palavra "retirar" zoou agressiva, e no ouvido de uma pessoa que 637 
não entenda possa ser que pense que estejam pedindo para extinguir a pocilga, mas não era esse o 638 
intuito, que no requerimento seria uma nova instalação, mais adequada, com melhores condições, 639 
porém em um outro ambiente propício. A Ver. ANA KARINNE expressou seu entendimento, e 640 
questionou o vereador se ele fez alguma reunião com os criadores, que em sua opinião para um 641 
requerimento desse primeiramente as partes interessadas devem ser consultadas. O Ver. JAIRO 642 
FLAUZINO respondeu que falou apenas com moradores da Serranegrinha, familiares e etc. A 643 
Ver. ANA KARINNE continuou comentando que a proposição fala em órgãos como o Ibama, fala 644 
em fiscalização, e deu seu entendimento que no primeiro momento era para ser feito uma reunião 645 
com os produtores e ver em que o Poder Executivo poderia ajudar para melhorar a questão, devido 646 
a fedentina vir dos dejetos e da situação da pocilga, ressaltando que se fosse feita uma melhoria a 647 
situação poderia se resolver. Ela reiterou que entende perfeitamente e respeita a proposição do 648 
colega vereadora. Após discussão, o requerimento foi submetido à votação e rejeitado, com o 649 
seguinte resultado: Voto favorável: Vereador JAIRO FLAUZINO (1 voto); Votos contrários: 650 
Vereadores FRANCISCO INÁCIO e CARLOS EDUARDO (2 votos); Abstenções: Vereadores 651 
ERALDO ALVES, STENIO GOMES, JOSÉ ROBERTO e ANA KARINNE (4 abstenções). 652 
Após a votação, a Ver. ANA KARINNE explicou que sugeriu melhorias na proposição, pois 653 
acredita que o papel dos legisladores é representar a população, incluindo todas as classes, minorias 654 
e maiorias. Ela enfatizou a importância de ouvir as partes interessadas antes de votar, uma prática 655 
que segue desde o início de seu mandato. A vereadora esclareceu que a abstenção não significa 656 
oposição à proposição, cujo teor é considerado importante para a saúde, meio ambiente e 657 
rentabilidade. Ela mencionou que sugeriu ao proponente aprimorar a nomenclatura da proposição 658 
para evitar sua rejeição, justificando assim sua posição. O Ver. JAIRO FLAUZINO expressou 659 
respeito pelas opiniões divergentes, mas ressaltou que, como representante eleito, considera 660 
importante defender posições que julga corretas, mesmo que contrárias à opinião de parte da 661 
população. Ele mencionou o exemplo do "grau" praticado por jovens, que, apesar de defendido 662 
por alguns pais, representa um risco para a segurança pública com a morte dos jovens e populares. 663 
O vereador defendeu a necessidade de os legisladores tomarem iniciativas e terem opiniões 664 
próprias, mesmo que isso desagrade a alguns, especialmente em questões contrárias à saúde, 665 
segurança pública e bem-estar da população. Ele citou o caso da desapropriação do terreno e é um 666 
problema insolúvel para Serra Negra envolvendo empresários locais, onde alguns vereadores se 667 
sentiram coagidos a votar, mesmo sendo contra. O vereador enfatizou a importância de não temer 668 
a população e nem a população temer sua vereança, pois visa defender o que acredita ser o melhor 669 
para a cidade, mesmo que isso gere controvérsia. Ele comentou que respeita o coração dos 670 
vereadores e a mentalidade com relação a se absterem pelo requerimento não estar com um bom 671 
fundamento no ponto de vista deles, mas deixou claro que seria um estudo para a realocação da 672 
pocilga. Ele mencionou o caso do vale-alimentação, que, apesar de ter virado chacota, explicou 673 
que é um direito legal dos vereadores e que era a favor. O vereador finalizou dizendo que se 674 
preocupa com o que a lei determina e que o deixa livre para executar, e não com a opinião popular. 675 
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A Ver. ANA KARINNE pediu questão de ordem, ressaltando que a discussão em pauta era a 676 
proposição do vereador para a retirada da pocilga do bairro Serranegrinha. Ela esclareceu que sua 677 
abstenção se deu pela falta de consulta aos criadores de porcos, defendendo a necessidade de 678 
diálogo entre produtores, Executivo e Secretaria de Agricultura para encontrar soluções que 679 
conciliem questões ambientais e de saúde com a manutenção da renda dos criadores. A vereadora 680 
negou que os vereadores tenham sido coagidos em votações anteriores, afirmando que sempre 681 
agiram com ética e responsabilidade. Ela defendeu o respeito às opiniões divergentes e a 682 
importância de ouvir todas as partes interessadas, sejam elas minorias ou maiorias. A vereadora 683 
reiterou a sugestão de retirar a proposição de pauta para que fosse reapresentada após diálogo com 684 
os produtores, visando uma aprovação unânime. Ela destacou que a discussão sobre outros projetos 685 
e supostas coações era inadequada, defendendo o respeito à história e à representatividade de cada 686 
vereador. A vereadora reconheceu a problemática da pocilga e o incômodo da população com o 687 
odor, mas defendeu a busca por soluções que beneficiem a coletividade, sem prejudicar a 688 
subsistência das famílias que dependem da criação de porcos. O Ver. CARLOS EDUARDO 689 
somou-se a fala da colega vereadora Ana Karinne, e sobre a questão disse que não é temer a 690 
população, mas é preciso ouvir a população, pois sozinho não chegam, que precisam do povo, e 691 
outra questão foi que o presidente já tinha colocado em votação e não poderia discutir novamente, 692 
tinha que seguir para outro requerimento. O Ver. ERALDO ALVES solicitou questão de ordem 693 
com o intuito de auxiliar o presidente. Ele lembrou que o requerimento em discussão, que tratava 694 
da retirada da pocilga, já havia sido votado, e que a inclusão de outros assuntos, incluindo votações 695 
anteriores, infringiria o Regimento Interno. O vereador expressou seu respeito e humildade ao 696 
buscar colaborar com o presidente, enfatizando a importância de não atropelar o Regimento 697 
Interno. REQUERIMENTO 29/2025, em discussão, a Ver. ANA KARINNE informou que foi 698 
procurada por 38 famílias das comunidades Floresta, Cará-Cará, Sombrio, Barra do Sombrio, 699 
Maniçoba, Várzea do Poço e Picos, que relataram a falta de atendimento médico há alguns meses. 700 
Ela explicou que as comunidades estão há alguns meses sem o atendimento que recebiam 701 
anteriormente na Unidade Básica de Saúde (UBS). A vereadora destacou a necessidade do 702 
atendimento médico para a população local, que inclui pessoas com hipertensão, diabetes, crianças 703 
e idosos, além da necessidade de vacinação. Ela ressaltou que o atendimento era realizado apenas 704 
uma vez por mês e que muitas pessoas têm dificuldade de locomoção até a cidade de Serra Negra 705 
ou São Bento, que é mais próxima. Diante dos pedidos da população, a vereadora apresentou um 706 
requerimento solicitando que o Poder Executivo restabeleça o atendimento médico na UBS de 707 
Cará-Cará, que atende todas essas adjacências. O Ver. ERALDO ALVES expressou sua 708 
preocupação com a situação da UBS na comunidade rural. Ele mencionou que o problema já havia 709 
sido discutido na Câmara no ano anterior e que ele também havia sido procurado por moradores 710 
da região, incluindo Cícera, da Floresta. O vereador informou que o Poder Executivo está ciente 711 
da situação e busca soluções para reabrir a UBS e expandir o atendimento para a comunidade da 712 
Floresta. Ele criticou o abandono da UBS pela gestão anterior, que o forro de gesso da sala de 713 
atendimento desabou pouco tempo depois do investimento, comprometendo a estrutura e 714 
interditando o local. O vereador questionou a falta de punição à empresa responsável pela obra mal 715 
executada na UBS. Ele ressaltou a importância da reabertura da UBS para atender às necessidades 716 
da população e expressou o desejo de que a nova gestão resolva o problema o mais rápido possível, 717 
evitando a demora na resolução de problemas futuros. Após ser discutido e colocado em votação, 718 
o requerimento foi aprovado por todos os vereadores presentes. Na sequência, o Sr. Presidente 719 
solicitou a Secretaria da Casa que encaminhasse o requerimento ao seu destino. Em seguida, o Sr. 720 
Presidente declarou encerrada a ordem do dia e facultou a palavra aos líderes de bancada por cinco 721 
(05) minutos para cada um que assim o desejar. Sendo dispensada o uso da palavra pelo líder 722 
presente. A seguir, o Sr. Presidente declarou encerrada a presente sessão às onze horas e trinta e 723 
quatro minutos (11h e 34 min) e convocou todos os vereadores a se fazerem presentes na próxima 724 
sessão que será realizada dia doze (12) de março. Câmara Municipal de Vereadores de Serra Negra 725 
do Norte, vinte e seis (26) de fevereiro de dois mil e vinte e cinco (2025). 726 


